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主持人：各位网友大家好，大家下午好，今天做在访谈室这位男士很多网友比较熟悉是我们TOM 试车

员夏星先生，我们网上叫它吉普车，他的网名叫吉普车，另外一位叫戴婕女士。今天这两位来，肯定

很多人已经看了我们访谈的预告，是要推出一本书，其实现在说到书什么书都有，好多都是写自己的

自传，把自己的那点事说出来，出一本书，今天夏星出的这本书是关于

女性驾驶的的这个据秦始皇应该是五千多年。这应该是第一本女性驾车，当然50年前女性开车不多。

夏星：不多，在北大荒驾驶的知青。（笑）

主持人：在这里让大家看看这本书，一会儿摄像师给大家来一个特写，今天有一个好消息，今天提的

问题如果非常好，在线网友有五本书获得，分别五个网友，现在有一个网友已经出现在我们的聊天里

。他是叫釉子，等一下他会跟大家联系，就是谁获奖了，我会说哪位网友。好，我们言归正传，夏星

好像比较憔悴。

夏星：这个飞机飞得慢了点。

主持人：夏星刚从东北过来，应该是顺风。

夏星：是顺风，但是这个飞机不知道为什么不行。

主持人：你到时候可以跟驾驶员上支烟说司机快点。

夏星：我跟师傅说，能不能坐第一排第一个可以好下去。

主持人：现在已经飞得很低了才3000米。关于女性驾驶呢，实际很多年就出现很多论坛，前面有一个

女人开车，我今天着急，她还慢慢腾腾。其实女性开车确实很慢慢，戴婕瞪不瞪眼。她没瞪我。

戴婕：他需要找一个对象来说这个话。

网友高朝南：一定要给我一本，我是替我媳妇来听的。

主持人：不管你替谁来听今天都有一本。《开车不用男人教》这本书来做推广，有责任的男人买了这

本书送给自己爱的人，送给你爱的人就可以了，所以我今天也让夏星老师签了字，回头我看我爱谁就

送给谁。

夏星：这个事已经公开了。（笑）

主持人：我们还有一个苗儿一声鄙视老师，谁说女的开车不行。这还有一个山楂涨肚，这哥们说我要

书。千万别比赛的时候说我要书。
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老色狼：流水横流。

主持人：估计今天网友都是冲着这本书来的。

夏星：陈老师借工作之便捞了多少本书。

主持人：我今天跟釉子说一下，高朝南今天应该拿一本，他对我们访谈各项访谈应该都感兴趣，所以

他是我们最佳明星听众。你看男人要是菜比女人还厉害。高朝南你跟西油茶联系，他要你的联系方式

。戴婕是这本书的策划编辑。你们俩怎么想的？

夏星：就是在楼下咖啡厅里面，戴婕约我聊聊，说现在驾驶手册很多，帮助人家怎么开车，这方面手

册应该说书店不少，但是戴婕的意思就是专门写给女性的读者准备的读物，目前市场上还没有，戴婕

问我，有没有兴趣把你的经验各种故事写一写，专门写给女性朋友看。最开始听她说这个话心里有点

犯难，咱们都是男性，咱们也不知道女性驾驶的心理是怎样回事？但是我随之想到去年车手训练营那

些活动我也参与了一部分，我感觉最简单一个停车入位，都可以把车倒成麻花一样，其实这里面也包

括男性，在道路上真是挺危险的，我就想，在咱们车手训练营接受一些女性驾驶者，跟他们聊聊天，

我觉得这个活挺有意思，于是我答应戴老师我试试吧，一开始信心不足，五月份写的第一稿戴老师被

枪毙了，写了好几万字，写怎么挑选汽车，什么车适合什么样的人，写了一大堆。戴老师说写这个干

嘛，这是为已经有车的女性驾驶者准备的。后来就重新写了，在戴老师帮助之下，几次修改，快到年

底，10月份才定稿了，定稿了以后，当时就是说，配点照片，又用了一段时间。在今年年初算是正式

出版了，不过戴老师起了一个很好玩的名字，戴老师出了一个很有意思的名字叫《开车不用男人教》

。现在各个媒体发了新闻稿以后认识我的认识给我打电话说，你这个书是《开车不用男人教》，你写

书的人不是男的吗？我就解释说，戴老师就是说，你是一个女性驾驶者，有了这本书以后不用找一个

汽车教练，一般都是男的，你就读这本书琢磨琢磨，以这本书为辅导老师，自己更好掌握更汽车有关

的方方面面，是这么个意思。是这本书的历来。

戴婕：我补充这个书名，我身边有很多女性，开车的时候，第一老是自己的男朋友，或者是老公经常

为这个车谁开，就经常引起矛盾。

主持人：戴婕你发现的问题特别普遍，比如我跟我爱人从来没吵架，她拿本之后我教她开车，我跟她

急了，她也跟我翻脸了。

夏星：撞了几根电线杆。

主持人：我们那边电线杆都挪了。我有一个朋友是一个特善良的人，他老公拿了本，她教，气得他老

公不开车，我就不坐你的车了，我打车回去。其实你对他特别亲，这个女人对你特别亲，特别信任，

所以你才有一种从内心发自的对驾驶传授的召集的感觉。往往这个时候不去掌握方式方法开车，所以

夫妻之间可以干很多事情，但是不能教驾驶，这是非常忌讳的，所以把你的爱人教给你信任的朋友教

。比如说陪练公司，教练，他数着鼻子骂你的时候，你会觉得确实没做好，但如果是你爱人，就会顶

嘴，熟人不讲理。（笑）其实是这样的，我们很多人就说教吧一说就跟你急，如果不熟不好意思跟我

翻脸，但是教的人确实得罪人，开车一个人一个教法，但是上来多半是以安全为主教传授。今天夏星

上来之前我看这本书写得非常前面。

戴婕：希望女性驾驶者有这个书以后，照着书练别跟男朋友老公急这把脸，这跟夏星本身的性别也有

关系。（笑）

主持人：还有这本书没有留联系电话。

夏星：为了全国人民家庭和睦，创建和谐社会着想。
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主持人：咱们向中国移动申请一个特服号，拨这个号码你挣钱，拨这个号码带一电源，然后就这么聊

着，然后全国女人民驾驶水平上来了，你收入也可以了。

夏星：你这招不错。

主持人：我给我一个提成，我帮你卖出去。

夏星：这样吧，你的爱人，不知道哪个爱人，先来五本吧。

主持人：是读啊，还是卖啊。

夏星：你们家不是四个车门吗，一个车门一个。

网友：教车恨铁不成钢，教车开开心心出去，翻着脸回来。

主持人：下次我教就不会到翻脸的程度。

戴婕：我跟我老公也是急了，他说开车开车我停车。

夏星：这方面我还真没什么经验。

主持人：你爱人不开车，在这书再版的时候一定加一页，活页，人家一看，如果不需要请撤出这一页

，不要带回家去。

夏星：影响家庭和睦不好。

戴婕：最后我找了一个陪练，所以我觉得陪练公司生意应该挺好的。（笑）

夏星：陪练这活还有争议。

主持人：对，主要是法律上的东西。咱们现在说半天还没说书呢，咱们说书的内容？

夏星：这个书的内容更拥有一量汽车有关的事一般都有了，最简单的从汽车的年检，知道自己有违章

行为，有违章的处理。万一满了12分怎么上学去，还有汽车的年检，汽车保险的购买，这是一大部分

。第二块部分，就是开车的过程当中，一些技巧，可能在路上，怎么并线，遇到各种各样的路况，就

是咱们生活当中，比如说进出主要的公路，并线进出小区，胡同等等，冰雪各种路况，再有就是遇到

小剐小蹭，追尾的这种事怎么去处理，作为车的驾驶者怎么处理。还有这个车的维修保养，买了这辆

车以后，到底怎么保养这辆车，从新车磨合开始，到以后的日常保养，出了毛病怎么面对修理厂，怎

么面对修车的4S店因为这里面故事挺多的。最后说了开车长途驾车旅行必须要知道的一些事情。说了

这么多范围，我个人觉得是比较实用的一些东西。比如拿验车来说，很多人把这个视为不可逾越的障

碍，觉得很难。现在大多数女性朋友用的新的车，可是咱们很多车虫或者吃这碗饭借用女性对这里面

的程序不了解，能蒙一道蒙一道，我这个书里面就把详细的过程介绍出来了。就这么几个内容并不复

杂，还有就是买保险，到底哪些保险值得买哪些不值得买。现在动不动就是给你上一个全险，那么到

底是什么是全险，每家公司所谓的全险是不一样的，那家公司可能是一种，这家公司又是另外一种。

没有准确的定义。新车上一个自然险那就没必要。如果你每天就是从住家到公司，两边都有固定停车

场，盗抢险就没有用。

主持人：我们今天确实说到书的内容，然后我们刚刚发出一本给高朝南，这是我们一个老听众，我们

还有一个网友就是七彩，他买了一部新车，他自认为他开车不错，他非常支持我们节目，我们西油茶
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，跟我们七彩网友联系一下，还有三本，看谁问的问题更好。

夏星：希望这位网友能给咱们提点意见，看完书觉得哪写得不够全面提点意见。

网友：今天访谈之后，关于这本书在什么渠道销售。

戴婕：应该全国大中型城市的新华书店都有销售。

主持人：你们还准备什么策划活动吗？

戴婕：可能举办类似于讲座，可能我们出版社这边的读者的活动。

主持人：这个挺让人期待的，现在汽车文化生活特别好，所以到时候做一些关于汽车的活动来的人都

挺多的，写这本书的时候，你把男性和女性是怎么区分开的？

夏星：主要是在一些细节上，我觉得这本书说是主要写给女性驾驶者的，刚才有位网友说的，对于男

的驾驶技术不怎么样，或者刚拥有汽车的男性读者也有同样的帮助作用，当然这里面涵盖了一些女性

的特征，比如车里面的座椅面料的选择，那个就是主要对女性朋友设计的。装饰作用，还有什么季节

，一年四季不同的季节不同的香水，还有上车要换一双平底鞋，还有一些建议，当您灯亮了怎么着。

戴婕：为什么车亮了，要给女性准备的？

夏星：陈老师你记得以前有这么一个网友，发短信来求助，在长途在外地，说一个灯亮了什么意思，

就是机油灯亮了，他说是一个4S店帮他准备的，他说看背后有一个机油，把这个机油怎么擦干净，咱

们看，现在他加完机油，添加完了后还是亮，那怎么还亮了，把机油加在哪了，说加在发动机一个口

上，他后来一描述加在防冻液口了，那等于是没加。（笑）

主持人：加机油在哪有的写在L，他说没有就看一个710。这个是前几年的，还有加防冻液，补点防冻

液，开锅吧，把710加进去了，最后说我这车不着了。

夏星：类似于这样的故事，这本书详细描述了一下，读这本书知道我遇到这样的事怎么处理。

戴婕：这个书为什么做成长形的开本，因为是便于携带，如果你碰不上救援怎么办，这本书里都可以

教你。

主持人：其实这样平时读一读，比如都是女性朋友，或者男性朋友在一起都可以，这本书写的很多内

容不仅仅针对女性朋友，我相信有40到70%的男性朋友跟女性朋友聊天的车一样。

戴婕：他们会不会不好意思这本书是给女性看的。

主持人：要看这个书对不对，要对的话，都学。

戴婕：我出一个注意，借着给老婆买的名义自己偷偷看。

主持人：如果需要跟我们作者沟通的话，找我就找到作者了。（笑）

夏星：关于这本书的介绍我觉得戴老师介绍更好一点，因为你是从头到尾编的这本书。

戴婕：夏星刚才说的这本书的内容，我还补充一点，这本书特别细致，抓住女性的一个特点，比如换
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一双平底鞋这些，怎么样带着你的孩子，还有带着座椅挑选什么款式，还有有很多经验，是从生活中

来的，比如上保险的问题，比如车虫，还有路上的马路天使，我编制这本书我的过程中间我也受益匪

浅，这样可以给女性一个提醒，这些非常重要，不但节省了你财务，时间经历各方面，省了很多麻烦

，还有一点这本书里面可能提到驾驶作为司机的道德问题。比如主路的车如果出来的话，作为副路的

司机应该让主路出来的车。像这些这个细节我问过很多人他们都不知道，所以我们道路上出现争吵的

一个原因，这也是构建和谐社会一个重要的方面。大家觉得车为什么越来越难开。就是因为这个。

主持人：现在就是路上的法规，还有传承无意思的犯规。

夏星：如果前方路口发生拥堵，你这边绿灯，开着车闯绿灯也是违章，二十年前我学车的时候这条法

规就有，但是居然那天我在车上听交通台他们主持人请了几位嘉宾居然不知道有这条法规。让我特别

奇怪，我清清楚楚记得我1986年学车的时候，前方路口拥挤的时候，你不得使用路口，就有这么一条

。好多已经存在了很多年，现在走上在路上的各种标志，不知道怎么识别，我记得编辑部有人说，原

来这个路从东西南北的颜色可以看出来，我问他们路的颜色可以识别东西南北，他们都不知道，其实

南北的路边是一个颜色，东西路边是另外一个颜色，看路标的颜色就可以知道自己是在东西路，还是

南北路。其实你看路标，是白色的，还是其他的颜色。

主持人：作为一个驾驶员，因为很多年开40年还是面剐，因为他不去汲取经验。我把车开在路上，都

去琢磨这个事，只要琢磨透了都可以出现精华，很多车一出状况就打4S店，所以很多人对于车来说，

不是男性，女性去分的。实际就是用不用心了，就像戴婕你可能家里的彩电玩不装，比如后面有多少

个输出端子，因为你只是换台。但是扩展功能不知道，但是你老公可能知道，很多人买相机都把功能

都用干净了，往往是买了车以后连手册都没仔细看，反正我都知道，转向灯大灯，后备胎在哪里都不

知道，所以我比较推崇这本书，这个本提醒了你，作为开车人你应该知道的。

戴婕：而且像你读这本书读起来特别有意思，一点都不枯燥。

主持人：这个书没有任何广告在里面，用的那些车都是我们往年试驾的好多图片。我怀疑这里面就有

我开的。

夏星：肯定有。

戴婕：然后都是身边的人友情出演。

网友晕菜：你为什么会研究女性。

夏星：从找老婆，到结婚比较了解得女性，如果要是不了解女性，估计连个老婆都找不着。

网友：车坏了不找4S店找哪。

主持人：我估计你那车将来就是4S店给修坏了。

网友355066：我要书我要书。

主持人：我们工作人员西油茶记得跟喵儿联系一下，当然我们今天所有的书由夏星签个字，这样的话

，你拿这个书就可以珍藏一下，因为是头版。我们刚才说了很多标志，路上开车的方式，比如那个戴

婕也说了进出主路，我看书里面也说了修车。

夏星：咱们车的毛病不是开出来的，是修出来的，修车的行业良莠不齐，而且没有统一的技术标准。

那么路边的小店确实便宜，但是技术确实得不当保障。4S店按照统一的厂家标准去执行，但是要多贵
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有多贵，而且4S店甚至从别的零部件换过来的，我就亲眼见过，一看就是4S店的到那儿去买某个车的

零件，后来我问要好的还是一般的，他说一般就完了，我想他八成跟人家车主安装就完了。

主持人：还有降了厂家的成本，特别是把厂家零部件卖完了以后，也希望成本低，但是还有一个女性

对驾驶过于不了解。

夏星：按照详细的出厂手册，有些车主买了车以后手册居然没有看我，我在中央台《一路上有你》节

目里面就听过，有车主问我的车开多少次要换一次机油，你上你那个汽车手册一查就可以很清楚，多

少公里应该换机油，多少公里应该保养电瓶，里面写得很明白，有一次我的朋友开辆POLO让我换机油

，开到4S店人家一检查，说你这车制动液该换了，他那车离公里数还差有小一万公里呢，我说没到公

里数，他说该换了，因为不是我的车我就坚决没换，我就走了。我朋友后来给我打一电话说，您这车

必须要保养来着，您这车制动液必须得更换，给我朋友吓得因为这车没法开了，赶紧换了，后来他跟

我说了，我跟他说拿行李仓多少公里换，他说还差一万多公里，说亏了，所以修车行业里面，包括4S

店就是扩大修理，明明没有到公里数，唯一的不足就是付出更多的无为的金钱。

主持人：我们朋友说黑店算吧，绝对算。

网友：你们别老说着没完，让人家美女说一句。

主持人：美女作为咱们轻工出版社，咱们怎么想到用弄一本女性驾驶的图书来？

戴婕：轻工出版社我们现在出生活类的书比较多，而是比较时尚的，服务于家庭生活类的书非常多。

这个选题也是挺偶然的一个机会得到的，就是那天我们开车也是在晚高峰的时候，走在北京四环上面

，车比较多，现象一个车打着并灯老打不过去，我老公说肯定是女司机，上去一看果然是一个女司机

，后来他说起我的问题，可能我有类似的问题，所以我后来一想是不是可以出一本女性的书不同的驾

驶手册，告诉大家经验的东西，有这么一个想法，在市场上看了一下，类似给新手驾驶手册有一些，

但是 不是很生活化的东西，所以当时找到夏星，节目一开始我们就一拍即合，做了这么个东西。

主持人：目前因为刚刚开始在市场上发行，还没反馈是吧？

戴婕：一月份在北京有一个订货会，是北京经销商来看的，我们期待市场上读者的一些反馈，大家有

什么建议，可以给作者直接联系，或者跟出版社联系，有一些什么需求，我们再版的时候可以加进去

。

网友看客：美女手里有一本。

主持人：这本就给我们看客吧，我们工作人员跟网上看客联系一下，他的名字732179都热乎了那书，

他也跟着喊我要书。我们现在说的书的驾驶，路标，驾驶法规，车德，修车，还有一个自驾游。

夏星：那是最后一个部分。

主持人：我看要把吉普搬上那张。

夏星：那张照片比较典型的，不过西藏自驾游那个章节，我对戴婕不满意，就是给我删了一大段，删

了以后跟那标题可能扣不上，一个是自助游，就是背包坐火车飞机自助游，还有就是自驾游，再有就

是跟团游，这三种到底各自的性价比我做了一个对比，这个章节，最后我得出的结论，除非你这车有

三个人可能都是自驾游，第二章节就是狗也能去西藏，可是戴婕不知道是什么原因，我这个章节写得

挺多，她给我删了有三分之二，结果删完之后，剩下的文字里面，读这段文字，如果不认识我这人，

或者没看我在TOM发表的西藏日记的专题的话，不知道文字的内容跟标题什么关系。不理解这句话，因
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为我们那次去西藏，是带着一条斑点狗，那斑点狗的名字叫张曼玉。而且我开了一辆202的越野车，破

得不能再破了，我们从藏东藏西到藏北都去了，珠峰大本营都去过了。我们很顺利而且一下按照计划

，圆满的回来了。

主持人：你们俩回去之后，他们开小面的都去了西藏了。

夏星：后来我说了其实驾车旅游不是我们想的那么艰难，比如我们这次出门遇到意外的事比如遇到当

地塌方，被堵住了，遇到什么事，回来宣传，让人家误以为那个地区天天发生这个事，这就是把偶然

当必然。所以我每次抱着平稳的心态出去旅游的，张曼玉那天狗也跟我去了一趟西藏，戴老师把我这

段话给删了，读者读了就不知道为什么要取这个标题。

主持人：你就写你也可以去西藏，把标题换掉。（笑）90年代我在4S店工作一段时间，很多人一早开

汽车过来，今天好好把车检查一遍，我明天去怀柔，我说来回100公里去吧。（笑）

夏星：咱们身边人不知道怎么想的，拿北京朋友来说，只要一出门，哎哟你去那地有路吗，有加油站

吗，我说是不是就北京城有公路，有加油站，内蒙人一出门就骑马。只要你沿着公路就没什么难的，

路都修好了。

主持人：所以轻工出版车能找到你，不知道原来是老朋友，还是巧合，第二就是因为你也肯写，就是

踏下心来把这么多年车里里外外的使用经验总结出来，摘除了适合于女性的这类东西，轻工出版社肯

出，我觉得我们多方面努力推出这本好书，确实它让很多人读了以后用车更有信心，还有这里面也涉

及到安全、经济、出行，很多方式。刚刚网友也是比较幽默，说夏星你就直说了吧，面剐手册。我本

来就是说这个之前我想问戴婕你仔细都看过了吧，肯定要审稿，后来不好问。

戴婕：对。现在基本上理论知识都可以，看这个书很多遍，但是实际经验还是不行，还是哪天请夏星

陪着我。（笑）

网友晕菜：一出系藏就骑藏螯了。

网友高朝南：直接到我的信箱，还是直接去拿。

主持人：作为书来说很多网友比较期待，我替网友出一个注意，一家一家4S店车型做一个推广活动。

戴婕：刚才说了那么多4S店。

主持人：推广的时候，把4S店的章节删一点。

戴婕：夏星的宗旨还是鼓励去4S店。

夏星：我说它主要是建立一个公平的市场，你应该建立在一个公平的服务基础之上。

网友：还得让美女多说话。

主持人：戴婕多说一些关于书。

戴婕：还是让夏星说，他的经验更多，不过更多的经验还是要看书。

夏星：我觉得开了二十多年车，确实体会一大堆，能够把体会写出来，跟朋友们一块来分享，这真是

我莫大一个欣慰的地方，特别是现在拥有车的人太多，特别是每个人对车的态度不一样。有些人就是
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拿上下班周末做一个交际就完了，我特别想告诉他们，让他们对自己车有一部分了解，对于如何驾车

上路，应该遵守游戏规则，大家有共同的掌握，再有怎么处理拥有车的税、费、年检等等手续做得比

较清楚，这样把汽车消费市场，做得更公平一点。

主持人：说得很简单，汽车是一个工具，无论什么工具真正用好才舒服，如果三天两头这个车带你

去4S店、保险公司、医院、执法站，你要这个干什么，每年要生活支出一大部分用在这个车上，所以

用好车需要汽车的经验，这本书就是最好的吸取经验，在这个经验值上，每个人可以尽快成为高手，

女人也可以成为高手。女高手速成手册。

戴婕：从马路杀手到女高。从马杀到女高。

夏星：一个新的名字诞生了。

网友：按惯例每个人再说一句话，到点了。

网友：这车就是一工具，知道太多还不够累呢。

主持人：这不行，你将来不知道更累。好，最后请我们嘉宾再跟我们网友说一句。

戴婕：我说封面这句话，用自己的方法和技巧和这个车谈一场轰轰烈烈的恋爱，就像你谈恋爱不了解

你的男朋友，或者不了解女朋友，你这恋爱也谈得不是那么幸福，那么成功。

主持人：有道理，幸福的工具。

夏星：希望各位朋友都有轻松驾驶的熟练技术，每天上路，获得幸福安全的人身，共享咱们的共同经

验。

主持人：谢谢我们的网友，今天我们网友给了极大的支持，这还有出主意，说要扣我的工资什么的，

首先谢谢各位网友支持我们的节目，谢谢我们两位嘉宾，一个是下了飞机赶紧跑，另一个提早就来了

，为了我们这个节目。谢谢戴婕，谢谢我们试车员夏星。谢谢我们网友关注这本书，实际就是关注自

己的安全，自己的生活，谢谢大家！
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